

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas:
Beato Diego de Cádiz, n.º 6
Talleres, en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRAS ATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1'50
Provincias, trimestre, « 5'00
Número del día 10 céntimos.
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

Egocheaga juzgado por una mujer

Nuestro colega «La Provincia», de Huelva, publica el siguiente artículo, que pone de manifiesto el «convencimiento» en que está la mayoría del proletariado, de cuantas promesas le hacen, sus «modernos redentores».

Dice así:

«Desde que ese parlachín Egocheaga se presentó en ésta y comprendió la incultura de la mayoría de los obreros, vió que era campo abandonado donde podía sacar partido, y de seguida, principió sus trabajos rodeándose de una camarilla de vivos, desaprensivos, que en todas partes los hay, y que, por unas cuantas pesetas, son capaces de sacrificar a su propia familia.

Una vez formada su camarilla dió principio a sus trabajos, presentándose como un Mesías dispuesto al sacrificio por conseguir nuestra redención, no perdonando un solo día sin que lanzara a nuestros oídos, ya en mitines, ya en hojas, las palabras:

«¡Compañeros!, os roban vuestro sudor, os desprecian como a esclavos, os tratan como a las bestias; toda la producción es vuestra, y esta tirana compañía, ese negro Mr. Browning, ese hombre fiero, os trata con el látigo, y se llena de millones mientras vosotros y vuestros hijos sucumbís de anemia.»

Con esos latiguillos y nuestra ignorancia formó un estado de atmósfera contra la Compañía, que ha dado lugar al triste espectáculo que todos hemos presenciado.

Mientras tanto, él y sus secuaces se han dado una vida regalada, y el obrero se ha labrado su ruina y ha creado una situación difícil a la Compañía.

En este estado de cosas, nos sorprendió la guerra europea, y vemos a mister Browning, ese señor que nos pintaban como un tirano, trabajar sin descanso, por conseguir que la mina no suspenda sus trabajos como ha sucedido con algunas de la provincia, y al mismo tiempo ordena se repartan socorros y 500 kilos de pan diarios entre los más necesitados, sin excluir los parados rebeldes, los cuales siguen habitando las casas de la Compañía sin pagarlas y sin que nadie les moleste.

También ha ordenado no se cobren los alquileres a los sneldos pequeños, mientras duren las actuales circunstancias.

En cambio Ego y sus émulo no dejan un sólo día de aconsejar a los incautos, que todavía hay muchos, vayan al Sindicato con las pocas perras que ganen, para seguir ellos viviendo y gozando a costa de su miseria.

Por todo lo expuesto me permite hacer un llamamiento a todas las mujeres de la mina que, como yo, son madres, esposas o hermanas de obreros, para que comparen conducta con conducta, y, haciendo un examen reflexivo con detención, nos unamos y arrojemos lejos de aquí y para siempre a esos malvados vividores que tanta hambre y miseria nos han hecho pasar.

Dándole gracias anticipadas, se repite de usted atenta y s. s., (firmado), *María Ramírez.*

Riotinto, 26-9-14.»

NOTICIAS VARIAS

Visitas

Visitaron ayer al Sr. Gobernador civil los señores siguientes:
Don Antonio Arocha, inspector pro-

vincial de primera enseñanza; don Arturo Gallego, teniente de alcalde y presidente de la Comisión de Consumos; don José Gay, presidente del Consejo de Administración del Monte de Piedad; don Francisco de Aramburu é Inda, presidente de la Junta de Obras del Puerto.

Don Fernando González de Peredo, representante de la Compañía Arrendataria de Tabacos; don José Murgui, Contador de la Diputación Provincial; don Ramón de Carranza, Senador del Reino; don Luis Martínez de Escauriza, don Pedro Iglesias Vázquez y don Juan Sánchez de la Vega Noriega.

Don Alfredo Montón, alcalde de Arcos; don Antonio Caballero, alcalde de Chipiona; don Juan Ravina de Cortázar, Diputado Provincial.

Policia de carreteras

El director general de Obras Públicas dirige al señor gobernador civil, telegrama en el que encarece, preste todo su apoyo para el cumplimiento de la circular sobre policía de carreteras que publica la «Gaceta» de ayer.

Protesta

Los concejales del Ayuntamiento de Alcalá de los Gazules, Sres. D. Manuel Ahumada, D. Antonio Pastor, D. José Quijada, D. Antonio Galán, D. Andrés Armario, D. José Moreno, D. Juan Olmedo, D. Antonio Pastor, D. Vicente Fernández, D. Mariano Blázquez y Francisco Bret, dirigen escrito al señor gobernador civil, protestando del atropello cometido por el alcalde accidental don Antonio Díaz y Díaz, que sin causa justificada ha dejado suspenso de empleo y sueldo al secretario de la Corporación D. Baldomero Rodríguez de Silva, cuyo funcionario lleva prestando servicios al Ayuntamiento hace más de 24 años.

Reunión

El día 4 del actual a las 10 de la mañana en la planta baja del Instituto General y Técnico de esta capital, se reunió el Montepío Asociación de empleados subalternos del Estado Junta directiva auxiliar, celebrará dicha Asociación Junta general

Circular

El «Boletín Oficial» publicará la siguiente circular de la Dirección general de Obras públicas

«Habiendo llegado a conocimientos de esta Dirección general que muchos aspirantes a peones camineros no han presentado en tiempo hábil la documentación necesaria para solicitar su admisión a efectuar las pruebas de aptitud por no haber tenido conocimiento del plazo marcado para ello, ha dispuesto que el plazo de admisión que determina la Instrucción de 25 de Junio último se entienda prorrogado hasta el 25 de Octubre actual, y que la publicación de la relación de solicitantes admitidos se haga antes del 30 del mismo mes, conservándose los demás plazos de la referida Instrucción.

Lo que comunico a V. S. para su conocimiento y demás efectos, debiendo publicarse con toda urgencia el correspondiente anuncio en el «Boletín Oficial» de la provincia y procurar que lleve a conocimiento de todos los pueblos por cuantos medios estime más oportuno. Dios etc.»

Licencia

Se ha concedido por la superidad un mes de licencia por enfermo a Francisco Gutiérrez Cid, guardia 2.º del cuerpo de Seguridad.

Navegación

Vapores correos de la Compañía Transatlántica.

El «Cataluña», salió el jueves 1.º de Coruña para Villagarcía.

El «Manuel Calvo», salió el martes 29 de Puerto Rico para Habana.

El «Infanta Isabel de Borbón», llegó el jueves 1.º a Barcelona.

El «Alfonso XII», salió el mismo día de Gijón para Coruña.

Obras

La Alcaldía de Cádiz, en comunicación que dirige al Sr. Gobernador civil, dice haber autorizado la realización de obras en el Teatro Cómico.

Estas serán, reforma de la embocadura y telón metálico, canalización eléctrica que sirve para el alumbrado de dicho coliseo, distribución de las butacas del patio y construcción de una cabina incombustible en una dependencia de casa contigua al edificio y previa autorización de la propietaria de ella.

Estas obras están informadas favorablemente por el señor arquitecto municipal.

Fallecimiento

En el Hospital Civil ha fallecido don Salvador José Marchante.

En paz descanse.

La viruela

Durante el tercer trimestre del actual año, no se han registrado defunción alguna por enfermedad variolosa, en los siguientes pueblos:

San Roque, Alcalá del Valle, Chipiona, Trebujena, Los Barrios, San Fernando, Villamartín, El Bosque, Grazalema y Prado del Rey.

En Jerez se han registrado durante dicho período de tiempo, seis defunciones.

A Madrid

En el exprés de ayer marchó a Madrid el delegado regio del Turismo don Pelayo Quintero.

Telegrama

El presidente accidental de esta Cámara de Comercio, recibió ayer el siguiente telegrama:

«Muy satisfecho de gestiones hoy Dirección Aduanas.

Vamos por buen camino.

Comuníquelo Cámara y demás amigos.

Trascribo saludo afectuoso del señor Eizaguirre.

Esperamósle mañana.

Grosso.»

Toros

La corrida que se había dicho se celebraría en nuestro circo taurino, en la que el espada nuestro paisano Amuedo había de matar cuatro toros, no puede llevarse a efecto este domingo próximo por no dar lugar al encajonamiento y traslado de los toros a esta capital.

Será el domingo 11 del actual.

Los toros que ya están comprados, son de la afamada ganadería de don Anastasio Martín.

Denuncia

En la Inspección de Vigilancia, acompañados por un sereno, comparecieron anoche los individuos Javier Molina Flores y José Moled Martínez, denunciando el primero que había estado en carruaje con el Moled habiéndole faltado un billete de 25 pesetas, sospechando que el Moled sea el autor de la sustracción, toda vez que no se le había acercado más persona que éste.

El Moled quedó detenido, a disposición del Juzgado de Instrucción.

La Diputación

Hoy aparecerá en el «Boletín Oficial» la convocatoria citando a la Diputación provincial a Asamblea, para el próximo día 14 del actual.

Enlace

Ayer se unieron en los indisolubles lazos del matrimonio, la bella señorita María Rioseco, hija del funcionario de esta Fabrica de Tabacos, don Rafael Rioseco, con el joven industrial de esta plaza don Higinio Hevia Morante.

Bendijo la unión el presbítero don José Malvarez.

El acto celebróse en el domicilio de la contrayente, ante precioso altar que lucía hermosa candelaria de plata y delicados ramos de flores.

Testificaron la ceremonia los señores don Eduardo Pinillos, don Emilio Ruiz y don Leoncio Mijares.

Apadrinaron a los novios el padre de la contrayente y la hermana del novio doña Natalia Hevia, de Pinillos.

La novia vestía rico y elegante traje de seda negro, adornado con los simbólicos ramos de azahar.

A los invitados se les sirvió un espléndido «lunch», a cargo del acreditado establecimiento «Turist-Bar».

En el exprés marchó a Sevilla y Madrid el nuevo matrimonio, al que deseamos muchas felicidades.

Recursos

D. Antonio Cigales Pabón, D. Juan Romero Díez y D. José Arjona Celis, dirigen por conducto de la Alcaldía de Villamartín al señor gobernador civil, recurso de alzada contra el reparto municipal hecho por el Ayuntamiento de dicha población.

Alzadas

Los Sres. Herederos de J. Cano Fuentes han presentado recurso ante el señor gobernador civil contra acuerdo del Ayuntamiento de esta capital denegando la devolución de cantidades abonadas por el arbitrio de peaje y rodaje, declarado ilegal por R. O. de 7 de Junio del año actual.

El «Canalejas»

Anoche a las ocho fondó en nuestro puerto, procedente del de Larache el vapor «Canalejas» conduciendo 117 individuos de tropa 23 jefes y oficiales y varios particulares.

Interinidad

Interinamente se ha hecho cargo de la segunda Comandancia de Marina de este puerto el teniente de navío D. Sebastián Gómez por ausencia de D. Juan Lahera.

Aniversario

Hoy cumple el 28 aniversario de su consagración, nuestro Excmo. é Ilustrísimo Sr. Obispo D. José María Rancés y Villanueva.

En acción de gracias se celebrará Misa solemne.

Felicidades al Prelado deseándole muchos más años de vida, para bien de la Iglesia y de sus diocesanos.

Cortesía

Hemos recibido atento B. L. M. del nuevo director de esta Escuela Industrial y de Artes y Oficios, participándonos su toma de posesión y ofreciéndose nos en el cargo.

Agradecemos la cortesía y correspondemos a ella.

Deudores

La Delegación de Hacienda, remite a este Gobierno civil para su publicación en el «Boletín Oficial» relación nominal de industriales que han resultado fallidos por contribución industrial en los pueblos de Tarifa, Arcos de la Frontera, Prado del Rey, Paterna, Medina Sidonia y Alcalá de los Gazules, por los años de 1908 al 1913 inclusivos.

Arbitrios

La Alcaldía de Zahara, anuncia la imposición de arbitrios extraordinarios,

para cubrir el deficit del presupuesto municipal para el próximo año de 1913.

Boda

En la Iglesia Parroquial de San Antonio, celebróse ayer la boda de la distinguida señorita María Cristina Gatell y Martínez con el joven é Ilustrado capitán de Estado Mayor, don Joaquín Olivares Bel.

Al sacramental acto concurren numerosas familias de la buena sociedad gaditana.

La novia que iba radiante de hermosura hizo su entrada en el templo del brazo de su señor padre.

El novio que vestía uniforme de gala daba el brazo á la madre de la novia doña María Martínez Díaz.

El Altar Mayor lucía profusa iluminación de cera y eléctrica así como delicado exorno, notándose abundantes ramos de flores.

Bendijo la unión el coadjutor de la parroquia don Juan Antonio Carrillo.

Las arras que entregó el novio la constituían 13 monedas de oro de á cinco duros.

Dijo la Misa de velaciones el capellán de la Armada, don Juan Guinea.

Para los efectos judiciales concurren el secretario del Juzgado de San Antonio, don Angel Márquez y secretario suplente, don Joaquín Garibaldi.

Actuaron como testigos los señores don Horacio de Bel, don Luis Martínez, don Camilo Bel y don Federico Ezquerdo.

En la casa de los padres de la novia señores de Gatell (don Juan) se sirvió un espléndido *menú* á cargo de la *cervecería Inglesa*.

Se brindó por la prosperidad de los nuevos esposos.

En el acto reinó el mayor entusiasmo.

Los nuevos esposos marcharon á Madrid en el exprés.

Les deseamos muchas venturas y una eterna luna miel.

Los veterinarios

La Junta de Gobierno y Patronato de Veterinarios titulares de España, en oficio llama la atención del señor gobernador civil, para que al aprobar los presupuestos haga cumplir á los Ayuntamientos, la vigente tarifa de 17 de Marzo de 1864, que regula los sueldos de los inspectores de carnes, así como cumplan también la Instrucción general de Sanidad, el Reglamento del Cuerpo de Veterinarios titulares de España y las disposiciones que rigen sobre la materia.

Los dependientes de comercio

Una Comisión de dependientes de comercio, estuvo ayer por la mañana visitando al señor alcalde, para comunicarle que varios comerciantes no cumplan lo estipulado de cerrar á las ocho y media.

El señor alcalde dijóles, procuraría una solución favorable.

La misma Comisión, que la componía el presidente, el secretario y varios socios, estuvieron también en el Gobierno civil, exponiéndole al señor gobernador las mismas quejas que habían expresado al alcalde.

El Sr. Fernández Jiménez, expresó á los comisionados, que el resolver esta cuestión le correspondía al alcalde como presidente que es de la Junta de Reformas Sociales.

Agregó, que si las gestiones de la autoridad local fracasaran, podían contar con que no estaban desamparados, pues entonces, él intervendría en el asunto para buscar una solución favorable.

Rogóles que conservaran la actitud más correcta, para el mejor desarrollo de las negociaciones.

Estima, que los patronos cumplirán con lo pactado y no han de oponer dificultades.

Hoy conferenciarán sobre este asunto el gobernador y el alcalde.

La Comisión salió satisfechísima de la acogida que le había dispensado, la primera autoridad de la provincia.

Donativo

El Sr. Gobernador civil, Presidente de la Junta de Protección á la Infancia, enterado de la desgracia ocurrida á la vecina de la casa número 30 de la calle Solano, María Carrasco, de haber fallecido su esposo dejándola en la mayor miseria con 6 hijos, dispuso ayer tarde que los fondos de la Junta se librasen 25 pesetas que le fueron remitidas á la desgraciada viuda.

Los hijos son 3 hembras y 3 varones, de 18, 14, 12, 7, 6 y 3 años de edad.

A los cuatro últimos se ocupa el señor Gobernador de colocarlos en asilos benéficos, habiendo realizado ya gestiones cerca del Alcalde, del Director del Colegio de los Salesianos y del Administrador del Asilo de la Sagrada Familia.

Es muy de elogiar la humanitaria conducta del Sr. Gobernador civil.

Guardia de seguridad

Por la superioridad ha sido dispuesto, que el guardia segunda del Cuerpo de seguridad, que presta sus servicios en la provincia de Murcia, D. José García Jiménez, pase á continuarlos á la de Cádiz.

Asilado

En el Hospicio provincial, ha tenido ingreso el niño Julio Barba Gil.

Débito por contingente

El agente ejecutivo de la Excm. Diputación provincial D. José Vinuesa, intervino ayer la caja municipal del Ayuntamiento de Jerez, por débito de contingente provincial.

El asunto del pescado

Solución favorable

Ya hemos dicho que el señor gobernador civil, don Miguel Fernández Jiménez venía realizado gestiones para conseguir el abastecimiento de pescado en este Mercado y que los precios fuesen lo más económico posible.

Hoy hemos de manifestar que las gestiones han resultado fructíferas.

El señor gobernador civil conferenció ayer nuevamente con don Joaquín Mercado, representante de los vapores pesqueros de don Esmeraldo Domínguez.

El señor Mercado expuso al gobernador que habiéndose aprobado por la Comisión de Consumos de este Ayuntamiento las bases presentadas por dicha autoridad y en atención al interés demostrado por esta en beneficio del proletariado desde pasado mañana será abastecido el Mercado con abundante pescado, bueno y barato.

Los precios máximos que han de venderse son los siguientes:

- Rape y raya á 25 céntimos el kilo.
- Pintarroja á 5 céntimos una.
- Gallos, rubio y cachuchos á 40 céntimos el kilo.
- Dentones á 50 céntimos.
- Pescadillas á peseta.

Terminada la hora de venta el pescado sobrante se destinará á la exportación.

Esta solución dada al asunto es un éxito más del señor gobernador, por lo que le felicitamos.

Por Telégrafo

Política y políticos

Madrid, 2 (varias horas.)

Ascenso

Ha sido ascendido el profesor de la Escuela de Artes é Industrias de Cádiz, don Manuel Domínguez Munier.

El cupo

En el cupo militar de este año, corresponden á la zona de Cádiz 316 reclutas, á la de Jerez 315 y á la de Algeciras 539.

Consejo

Mañana se celebrará Consejo en el ministerio de la Gobernación, que presidirá Dato.

TODO EL MUNDO

COMPRA

"EL ECO DE LA MODA"

QUE SE VENDE A 15 CTS. Y SE REEMBOLSA POR

UN REAL

resultando el periódico GRATIS y con 10 céntimos de beneficio cada número

Véanse detalles en los números de *El Eco de la Moda*, que se vende en kioscos, librerías, etc., y en la Administración calle Cortes, 581, entresuelo (junto Universidad).—BARCELONA

Informes de Dato

Después de estar en Palacio despachando con S. M., el presidente del Consejo estuvo en la presidencia, recibiendo á los periodistas.

Dijo que en el Consejo de mañana se estudiarán las propuestas hechas por la Junta de iniciativas.

Estuvieron á despedirse, por marchar á posesionarse de sus respectivos destinos, el presidente de la Audiencia de Las Palmas y el Gobernador de Asturias.

Firmóse decreto, concediendo honores de capitán general para la traslación de los restos del Justicia Mayor de Aragón, Lanuza.

Facilitó noticias confirmando el cerco de Amberes.

Carecía de informes oficiales sobre la toma de Verdum, por los alemanes.

Los informes oficiales de Berlín, nada dicen sobre ello.

En las minas de Riosa (Oviedo), reanudóse el trabajo.

El conflicto europeo

Con autorización del Gobierno, han sido admitidos en el Estado Mayor del mariscal French, los Sres. Vicens y Peme, agregados militares de España y República Argentina en Londres.

—Transmiten desde Amberes el siguiente comunicado oficial:

«Los alemanes han bombardeado durante todo el día de ayer las localidades de Woelhem, Wavre y Santa Catalina y han atacado los fuertes de Liezele y Breendonck, que contestaron con nutrido fuego, obligando á los alemanes á replegarse con grandes bajas.

—Se reciben telegramas de Burdeos dando cuenta del comunicado oficial facilitado por el Gobierno francés, á las tres de la tarde.

Dice así: La situación general no se ha modificado.

Parece sin embargo, que en nuestra ala izquierda, al Norte de Sonmose y en nuestra derecha y en la Woevre meridional hemos progresado.

—La batalla de Drouskunki ha sido sangrienta.

Los alemanes perdieron más de 20.000 hombres, cuyos cadáveres arrastra el Niemen.

La retirada alemana fué difícil á consecuencia de las lluvias.

Algunas baterías quedaron atascadas.

Los rusos han encontrado todos los desfiladeros de los montes Cárpatos libres de enemigos excepto el de Kujok, donde hicieron retroceder á los austriacos.

Estos sufrieron numerosas bajas.

Este nuevo descalabro ha producido en la capital de Austria penosa impresión.

—Aunque no existe ningún mariscal en el Ejército francés, se ha publicado un decreto, fechado antes de ayer fijando en 30.000 francos el sueldo del general asimilado á esta dignidad.

El «Matin», comentándolo, dice que tal medida es significativa, pues constituye un feliz augurio.

—Es improbable que surja un conflicto entre China y Japón.

Los jirponeses han rechazado en Kiso-chao enérgicos ataques de los alemanes.

Estos han abandonado el primer proyecto de resistir un asedio lento.

—Según despachos de Roma, se encuentra enfermo el general Auffenberg, que mandaba el ala derecha del ejército austriaco que luchó en la Galitzia, habiéndose visto obligado á resignar el mando.

Las informaciones abiertas por el Estado Mayor austriaco, comprueban que las derrotas sufridas en la Galitzia, fueron motivadas por la superioridad de la artillería rusa, cuyos morteros de 15 centímetros, causaban grandes estragos entre las tropas de Francisco José.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTO DEL DIA 3
San Cándido mr.
SANTO DEL DIA 4
Ntra. Sra. del Rosario; San Francisco de Asís

Jubileo

Día 3.—En la Iglesia parroquial Castrense.
Día 4.—En la misma Iglesia.
Se manifiesta á las 8 y se oculta á las 6.

MALES DE ESTÓMAGO

Quando los órganos digestivos están enfermos se presentan dos ó más de los síntomas siguientes: mal gusto de boca y lengua sucia, desigualdad de carácter, pesadez general y de cabeza, aguas de boca, acedias, dolor de estómago, digestión difícil, flatulencias, estreñimiento y, en otros casos, diarreas, cólicos, indigestiones, hipercloridria, dilatación y úlcera del estómago, diarreas y desnutrición en los niños, etc.

El Elixir Estomacal

DE

SAIZ de CARLOS

(Stomalix)

cura el 98 por 100 de los enfermos del estómago é intestinos que lo toman, porque quita el dolor, ayuda á las digestiones, abre el apetito y tonifica, aumenta la secreción del jugo gástrico suprime las molestias de la digestión, y obra como preventivo.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID
Se remite por correo folletito á quien lo pida

ENFERMOS DEL PECHO

Tuberculosis, bronquitis, catarrhos crónicos, tos, infecciones gripales, raquitismo, inapetencia, enfermedades consuntivas, se curan, con la **Solución Benedicto de glicero-fosfato de cal con creosotal**: la preparación más racional contra estas dolencias, según famosos médicos y su uso en los hospitales. Frasco 250 ptas. en farmacias; en la del autor San Bernardo, 41, Madrid

Trenes Cádiz, San Fernando

Salidas de Cádiz . . .	9'25	15	20'05
De 2.ª Aguada . . .	9'30	15'05	20'10
De San Fernando . . .	11'15	17'00	